

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria. Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

El Liberal

En la isla, un mes adelantado. En el resto de España, trimestre, id. Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franco.

Número suelto **DIEN CINCUENTOS**

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16.

Mañón, sábado 30 Mayo de 1896.

N.º 4.440

SECCION POLITICA

¿QUÉ ES ESO?

La opinión se manifestaba ya, entre sorprendida y disgustada, de la danza y contradanza de generales, que viene observándose desde el principio de la actual guerra de Cuba.

Semejantes cambios no convienen seguramente ni á la buena marcha del servicio ni á la moral del ejército. Esto se lo indica á la opinión el simple buen sentido, pero de todos modos, satisfactoria ó no, pasó por razonable la explicación que ciertos regresos obedecían á la disparidad de criterio de guerra y de gobierno, de los generales Martínez Campos y Weyler.

¿Pero por qué han continuado esos viajes de ida y vuelta, con posterioridad al relevo del general Martínez Campos?

Esto es lo que no acertamos á explicarnos y empieza á preocupar al país, en quien ha producido honda sensación el anuncio del regreso del bravo general Arolas.

Es indudable que este jefe no es uno de tantos en el ejército, reconociendo las brillantes dotes que le adornan hasta sus propios adversarios.

Hombre rudo y activo, franco hasta la temeridad, enérgico y valeroso, enemigo de las intrigas y chinchorrerías que en todas las colectividades florecen; soldado hasta la médula de los huesos, riguroso con los subordinados, pero a la vez obediente á los superiores, siendo en materia de disciplina un ejemplo viviente y en materias de arrojo un héroe, ligado al marqués de Tenerife con los lazos antiguos de la amistad de los campos de batalla ¿cómo ha podido pedir permiso para regresar á la Península antes de terminada la misión patriótica, de cuyo éxito su actividad y talentos eran garantía? Se invocarán motivos de

salud, que podrán ser ciertos, pero la opinión no los cree y va sospechando que en este y otros regresos hay lo que se ve y lo que no se ve, llegándose á pensar que el propio general Weyler, el día menos pensado, aparecerá en el puerto de Barcelona.

Tal como se van poniendo las cosas, nada ha de extrañarnos, pero es el caso que una situación de esta naturaleza no puede ni debe prolongarse.

El Gobierno está en el caso de terminarla.

O con el general Weyler y la política suya ó contra el general Weyler.

Y á este á su vez quizás se le acerque la hora de decidirse.

O con el Gobierno ó con el país.

Este es el dilema fatal que van formulando las circunstancias, porque eso de disponer una cosa en la Habana y hacer otra en Madrid, ese ten con ten que raya en la debilidad y en la impotencia, ese desacuerdo latente entre los poderes públicos, la nación y el general en jefe de un ejército de 150.000 hombres es un hecho grave, gravísimo, cuya continuación puede acarrear consecuencias deplorables para Cuba y para la Península.

El primer deber de los gobiernos es la lealtad, es la franqueza.

Y si los gobiernos no la tienen, será preciso que procuremos averiguar y no vacilemos en decir qué hay en todo eso, tan anómalo, perjudicial y peligroso, que no hay situación menos digna que el engaño mútuo en que vivimos.

(La Publicidad.)

SECCION DE NOTICIAS

Cartas de Madrid

24 de mayo.

La expedición á Madrid de las sociedades corales de Cataluña, ha sido una buena idea; mi enhorabuena pues, á sus promovedores y á cuan-

tos en su realización han tomado parte.

Por deber y por satisfacción propia, acudí á la estación y puedo asegurar, que la llegada de los trenes donde venían los expedicionarios, resultó espléndida. Atestada la amplísima galería de curiosos, entre los que dominaban nuestro sano y honrado pueblo, la entrada de los trenes se saludó con los acordes de tres músicas y con nutridísimas salvas de aplausos.

Todos, cual si hubiéramos de estrechar la mano á amigos del corazón de nosotros separados por larga ausencia, nos precipitábamos á las ventanillas de los coches para ser los primeros en estrechar las manos de quienes llegaban; y esto, sin hacer caso de los empleados y de la guardia civil, empeñados en todo género de esfuerzos para evitar desgracias.

La animación, el entusiasmo, la alegría en todos, llegaba al último límite; distinguiéndose apenas en medio del ruido de los tambores y de las notas de las músicas, los vivas á Cataluña á que contestaban los catalanes con vivas á Madrid.

Quando yo veía y oía á tantos y tantos de aquellos expedicionarios, quitarse la barretina y con ella en la mano decir con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Viva Madrid! ¡Vivan los catalanes!, respondía para mi capote: — «ya lo veis regionalistas-separatistas, perdéis el tiempo: todos vuestros insolentes congresos, todas vuestras imprudentes predicaciones, toda vuestra punible propaganda, resulta destruida ante cualquier hecho que contribuya á poner en relación á catalanes y castellanos.

Al confundirse en uno el doble grito de ¡Viva Cataluña! y de ¡Viva Madrid!, declarado quedaba que Madrid y Cataluña forman y formarán eternamente parte integrante de un solo todo, superior á las ridículas pretensiones de media docena de ilusos, pues que ese todo significa la patria, que juntos y merced á gigantescos esfuerzos hemos hecho. ¡Viva Madrid! ¡Viva Cataluña! es tanto como ¡Viva España!

Por haberse retrasado los trenes y exigir mucho tiempo la organización de tantas gentes, los orfeonistas catalanes hicieron su entrada en Madrid ya cerca de la una de la madrugada y como la noche estaba muy desapacible, no tuvo el acto todo el lucimiento que hubiera podido tener. Se les aguaraba á las siete y media y esperar paseando por el Prado, mientras soplabá un casi huracán, seis horas bien cumplidas, era un sacrificio que solo se atrevieron á hacer unos cuantos. Sin embargo, gente había en toda la carrera y muy determinadamente en la calle de Alcalá y en la Puerta del Sol, donde cada sociedad tomó la dirección del lugar donde había de depositar su

estandarte para retirarse á su respectivo alojamiento. Con todo esto los expedicionarios que traían veintiocho horas de tren, han pasado la noche en claro.

Hoy acudiremos á aplaudirlos, aun cuando me temo que el acto no ha de resultar del todo brillante por estar el tiempo desapacible y por ser el local donde habrá de celebrarse el espectáculo bien poco amplio, á causa de las obras hechas en él por la nueva sociedad que lo explota y que le ha privado de las comodidades que para el caso tenía.

Y hablemos algo de política. Púsose ayer á discusión una de las actas de Logroño, cuyo gobernador á cometido todo género de desafueros. Los liberales querían que se retirase el dictamen mientras llegaban algunos documentos que habrían de demostrar su gran edad, y después de anunciarlo así; renunciaron á su discusión, en la esperanza de que el Gobierno accedería á ello por ser de justicia y por no tener tal resolución importancia alguna.

Era el ensayo de la obra de gran espectáculo que habrá de representarse con motivo de las actas de Cuba; y sucedió que como los ministeriales se encontraron sin enemigos enfrente, no hicieron caso de la pretensión de los liberales y el acta se aprobó sin discusión cual si no tuviera la mas ligera mancha.

Cuéntase, que al Sr. Sagasta le ha parecido muy mal la conducta de la mayoría y peor la del Gobierno que á realizarla la movió y que así en su dolor exclamaba: que esto no era corresponder á la generosidad con que el partido liberal procedera en la cuestión de las actas de Cuba, salvando su opinión y permitiéndole que estas se aprueben.

A mi me admiran los ayes del señor Sagasta. ¿Qué consideración, ni qué temor quiere que le tengan, cuando pudiendo imponer la ley, se arrastra á los pies de su adversario? Lo acordado por el partido liberal respecto á las actas de Cuba, es una farsa, y el Gobierno hace bien en pasar por ojo á los liberales, puesto que no se hacen respetar.

Precisamente «La Correspondencia» de ayer y «El Liberal» de hoy refieren lo que son las actas de Cuba, fabricadas por las autoridades de la isla y que no ofrecen ni siquiera los signos exteriores de verdaderas actas. Su aprobación será por consecuencia un colmo.

Peró á esto y á mucho más nos tienen ya acostumbrados estos partidos gobernantes de nuestros pecados.

FELIPE.

Madrid 25 de mayo.

No me equivoqué en mi última, suponiendo que se pediría á los coros, en la verbena de anoche, el paso-doble de la zarzuela «Cádiz». En efecto, después de aplaudir algunos números del programa, espe-

cialmente el «Gloria a España» de Clavé, el Orfeón madrileño cantó el «Cádiz» con letra de la zarzuela, y algunos de los coros catalanes contestaron con lo mismo, pero con letra distinta. Esto fué aplaudido con frenesí, dejando al público completamente satisfecho y en disposición de volverlo a oír en el festival que se está celebrando en estos momentos en el antiguo Velódromo del Parque de Madrid. A pesar del tiempo, que poco acompaña, pues las noches son frescas y todavía se ven algunas capas, por más que durante el día se sienta bastante calor, la verbena de ayer se vió concurrida, como no dudó lo estará el festival de hoy. Otra de las cosas que traerán más gente serán las serenatas parciales en la noche de hoy, pues como los pendedones se hallan depositados en distintas sociedades, corporaciones y casas particulares y hasta en los ministerios, no hay duda de que esto dará lugar a un movimiento extraordinario de gente en los puntos donde se cante y sobre todo en las corporaciones, que invitan a sus socios y familias para oírlos.

Hoy se ha facilitado a los individuos de la «Associació dels coros de Clavé» la visita de la Armería Real y de las caballerizas, durante ciertas horas, según disposición de S. M. En el Consejo de anoche se acordó hacer entrega de 2.225 pesetas para ayudar a los gastos de los expedicionarios. Todos los diarios de esta corte vienen ocupándose con más ó menos extensión en la institución coral catalana, como uno de los medios de hermanar provincias que parecían estar distantes, fijándose más en esto que en el grado de cultura que en ello significa para las clases que constituyen nuestras masas corales, aumentadas con las sociedades de Baleares, Valencia, y Zaragoza, cuyo conjunto permite verificar estas expediciones con sus ahorros durante el año y visitar localidades de España y quizás del extranjero, que de otra manera sería imposible, con lo cual siempre se adquiere alguna más instrucción de la que se recibía sin estas escursiones periódicas y viajes a distintos puntos.

El regreso a Sans y a Barcelona de los dos trenes que deben conducir a los coristas expedicionarios se verificará mañana, a las tres de la tarde, y si no ocurre interrupción durante el trayecto, deben llegar entre tres y cuatro de la tarde del miércoles a dichas estaciones.—Francisco X. Tobella.

El relevo de Weyler

No nos extrañaría. Como verán los lectores de «La Publicidad», en el lugar correspondiente, no hay a la hora que escribimos nada positivo y seguro respecto a la renuncia del general Weyler; suceso grave para Cuba y que también puede ser causa de acontecimientos importantes en el desarrollo de la política peninsular.

Por de pronto las negativas del Sr. Castellano en su vaguedad genuinamente ministerial, nos parecen muy sospechosas, pues en principio reconocen y certifican el desacuerdo latente entre el Gobierno y el gobernador general de la isla.

Este desacuerdo es fatal, porque es hijo legítimo de un verdadero antagonismo de carácter y de temperamento entre el actual Gabinete y Weyler.

Aquel es la debilidad andando, la línea curva, el miedo.

El general pretende ser, y Dios quiera que sea todo lo contrario, la línea recta en materias de dignidad nacional, la formalidad en cosas de gobierno ó interés público; en una palabra, una espada bien forjada, puesta a disposición de un entendimiento cultivado y un espíritu que no quiere vivir en divorcio con el siglo en que vive.

Siendo así, como el país desea que resulte el general Weyler, no era obra de perspicacia extrema adivinar el desenlace de la gestión del marqués de Tenerife en Cuba.

Hace tiempo que se siente, según nuestras noticias, molesto y cohibido.

Cuanto le ordenan desde Madrid le contraria con seguridad.

Todas sus iniciativas, sus eficaces y vigorosas medidas se ven contrariadas.

Se detienen sus alientos.

Se atenúan sus energías.

Se desnaturalizan sus actos de rigor y de justicia.

Se le ha obligado a hacer elecciones, tendiéndole antes un lazo, urdido por la astucia de los que más que hombres de Estado son maestros doctores «en cuculología».

Sus disposiciones son objeto de una previa censura, que no compagina con el peso de la responsabilidad moral inmensa que lleva sobre sus espaldas.

Y no citamos ejemplos porque están en la memoria de todos y la opinión pública sabe ya lo suficiente acerca de esa antipatriótica intriga, que desde Madrid acabará por hacernos perder la Isla y deshonrarnos.

En cuestión de los procedimientos adecuados a una guerra sin cuartel, que tiene más de bárbara que de regular, en la cuestión del «Competidor» que de un modo directo afecta al decoro nacional y finalmente, en la cuestión del decreto prohibiendo la exportación del tabaco en rama, se ha visto con toda claridad que entre el Gobierno y el general Weyler mediaba la consideración que surge de un acto y de un decreto de confianza, pero no aquella unidad de acción de criterio y de miras, que requieren las circunstancias y exige una guerra como la que se ha desatado en nuestra Antilla.

Podríamos poner de relieve muy fácilmente toda la inmensidad del desacuerdo, pero con lo dicho basta para fundamentar nuestra opinión de que no nos extrañaría el relevo ó la renuncia del general Weyler.

Es un acontecimiento para nosotros descontento, pues el general Weyler, que podrá aguantar muchas cosas por patriotismo, no tiene temple para tolerar una política marcada con el sello de la impotencia y que, sobre derprestigarle, le ata de pies y manos, en cuestión que interesan al honor de la bandera y el porvenir de la patria.

Ecos políticos

Ya el gobierno ha puesto sus tem-

blorosas y decrepitas manos en la gran medida tomada por el general Weyler prohibiendo la exportación de tabaco en rama.

El gobierno ha hecho inútil ya tal disposición, obediendo a los deseos de sus buenos amigos (del Gobierno) Cleveland y Olney.

Cánovas dice que hay que respetar los contratos que tengan los plantadores y almacenistas de tabaco con los comerciantes americanos.

Como los contratos no se hacen ante notario, los yankees y los que les venden el tabaco pueden simular cartas de antes de la prohibición, y decir en ellas que tienen contratos comerciales por cinco, diez, ciento ó mil años. De este modo el tabaco en rama irá saliendo de Cuba como antes de que el general Weyler tomase esta medida.

Todo gracias a la insigne cobardía de la restauración, que ya nos va convenciendo de una cosa; que para salvar a Cuba es preciso una dolorosa operación en la Península.

Nosotros hemos sido de los más rehacios, porque somos enemigos de las perturbaciones, pero la carencia de hombres viriles que sepan responder a los deseos de la opinión concluye por imponernos este deber.

Un Ríos Roas ó un D. Nicolás María Rivero haría falta ahora en las alturas del poder.

Ni Cánovas ni Silvela ni Gamazo ni ninguno de los hombres políticos que ahora pululan han dado señales de en poco ó en mucho estar a la altura de la opinión.

El menos malo al parecer era Cánovas, pero éste también va resultando imposible.

Por evitar un rompimiento ya estamos viendo las humillaciones que a diario hace sufrir al país.

Y es porque no cree en él; para Cánovas en España no hay virilidad ni valor ni constancia. Mide a los españoles por lo que él es.

Por eso es preciso barrerlo todo.

¿Qué aspecto más distinto tendrían nuestras cuestiones antillanas si tuviésemos «medio hombre» nada más al frente del poder!

España tiene que buscar su salvación en sí misma. Lo que estorba para llegar a este objeto son los partidos restauradores.

La hora se va acercando, porque las vergüenzas porque nos hace pasar el Gobierno vuelven revolucionario al hombre más apático.

La situación del general Weyler va siendo cada vez más insostenible. No puede tomar ninguna resolución ni ninguna medida sin que el Gobierno se meta de por medio para estorbarle toda acción y anularle todo propósito.

Le comprometió en lo de las elecciones, hizo lo mismo en lo del «Competidor», y ahora le compromete en lo del tabaco.

El Gobierno español es un consulado del Gobierno de los Estados Unidos.

De aquí le vienen los vetos, las prohibiciones, las riñas y varapalos. Ni que Olney estuviese al frente del Gabinete conservador habían de estar mejor servidos los norteamericanos.

Los gritos de ¡abajo Cánovas! y ¡abajo los yankees! deben ir unidos.

Leemos.

«Apenas terminó el Consejo ha visitado al señor Cánovas una comisión de los consejos de las compañías de ferrocarriles, solicitando del Gobierno el pago de las sumas que el Estado adeuda a dichas compañías por los servicios de transportes que tienen prestados.

El Sr. Cánovas acogió benévola-mente a la comisión, reconoció la justicia de su causa y ofreció estudiar el asunto y hacer lo posible en favor de los derechos de las empresas ferroviarias.»

¡Es claro!

Y lo mismo hubiera hecho Sagasta.

Ambos a dos son consejeros de ferrocarriles.

Ese es el inconveniente, meter a nuestros grandes políticos en la pebrera de los consejos de administración ferrocarrileros.

Hay que ser agradecidos.

Y el pueblo paga.

Dice el órgano de Romero Robledo «que los norteamericanos tienen muchos intereses en Cuba y que no deben hacer nada que parezcan represalias, porque vale más que los Estados Unidos tengan confianza en nosotros, que no que manden una escuadra para velar por sus intereses.»

Todos los restauradores están a la misma altura.

Hay que buscar la salvación de Cuba y la dignidad de España en otra parte.

MAHÓN

Los coros de la Asociación Clavé llegaron a Madrid con algún retraso, a consecuencia de haber sufrido la locomotora una ligera avería.

Gran gentío les aguardaba en la estación. Muchos de los paisanos nuestros que residen en la corte, se encontraban en ella, entre los cuales había el diputado D. Juan Orfila, don Juan Fronti enviado expresamente por D. Rafael Prieto, el coronel Morera, D. Fernando Vives, D. Gerónimo Taltavull y otros.

Por disposición de la Comisión directiva de la Asociación el estandarte del orfeón «Lo Progreso» de esta ciudad fué depositado en casa del prohombre político D. Antonio Maura, en razón de que los siete individuos del orfeón de Palma no llevaban estandarte.

El Sr. Fronti y otros paisanos se hicieron un deber de acompañar a los individuos de nuestro orfeón para visitar los principales monumentos de la Corte y les colmaron de obsequios, por lo cual les están sumamente agradecidos.

Una de las primeras visitas que hicieron fué la del Sr. Prieto, dando la casualidad de que en la misma hora había salido aquel para visitarles en la fonda que ocupaban, pero encontraronse más tarde y le manifestaron su propósito de obsequiarle con una serenata.

La noche del 25 fué destinada por el orfeón mahonés a dar serenatas. En primer lugar fueron, siguiendo la costumbre establecida, a la casa del depositario del estandarte Sr. Maura, en donde cantaron los coros Arre Moreu y Al mar; luego fueron a casa del Sr. Prieto, cantando en el

jardín de su hotel los coros Al mar y Flores de Maig. El Sr. Prieto que les esperaba con su familia y algunos amigos, les hizo luego subir, y les obsequió con un abundante y exquisito refresco, cantando luego el coro De bon matt y siendo despedidos cariñosamente por el Sr. Prieto y su distinguida familia.

Luego seguidamente á casa del diputado D. Juan Orfila, cantando los coros De bon matt y Al mar: el Sr. Orfila se hallaba ya acostado por lo avanzado de la hora. Y por último fueron á cantar frente á las casas de D. Gerónimo Taltavull y de la confitería «La Mahonesa.» El Sr. Maura, que también se hallaba acostado al darle la serenata, mandó al Orfeón una cantidad en metálico, y D. Gerónimo Taltavull y «La Mahonesa» les obsequiaron mandándoles dulces y vivos generosos.

Todos los individuos del orfeón, con quienes hemos hablado, regresan muy complacidos de las atenciones que con ellos tuvieron los paisanos que habitan en Madrid, y nos han encargado que consignemos su grato recuerdo.

Mañana como estaba anunciado tendrá lugar en el casino Unión Republicana la extraordinaria función dedicada á beneficio de la actriz doña Amparo Salvador, poniéndose en escena dos piezas dramáticas en un acto las que tendrán lugar á las nueve en punto siguiendo después el baile de costumbre.

La reunión promete estar concurrencidísima teniendo en cuenta con el número de socios que ya han continuado sus nombres en la suscripción. Prometemos asistir á tan grata reunión.

Un repique general de campanas ha anunciado á estos vecinos después del toque de mediodía, que mañana tendrá lugar en la ermita del Monte Toro una especie de Romería, al objeto de impetrar del Altísimo que cese la actual guerra de Cuba.

Si esto que nos dicen fuera cierto, ¿á que enviar allá refuerzos en hombres y dinero además de la adquisición de buques, como hasta la fecha se ha hecho?

Bastaba con unas cuantas romerías como la presente.

Los días 1, 2 y 3 de Junio próximo se darán las pagas á las clases pasivas que cobran por esta Administración Depositaria.

Por noticias particulares, hemos sabido que el sabio catedrático de la Universidad de Barcelona D. Odón de Buen tiene proyectada para este verano una excursión á esta ciudad, al objeto de visitar á los numerosos amigos con que aquí cuenta.

Desearíamos que nuestro querido amigo llevase á cabo la idea que tiene en proyecto en la seguridad de que será recibido entre nosotros con las muestras de aprecio que merecen los hombres de su temple.

Habíamos quedado en que no había dinero para arreglar el empedrado de Mahón, cuyas calles se van volviendo intransitables. Pero en cuanto nuestro Alcalde Barón recordó que tenía que celebrarse la procesión del Corpus, mandó á los empedradores que arreglaran á escape

las calles por donde tiene que pasar la procesión.

Los coches pueden romper sus ejes y destrozarse, y los transeúntes pueden romperse la crisma con un tropézón ó mojarse las pantorrillas; pero el piso debe estar liso y llano para los curas.

Estas son las ideas de progreso que sustenta por lo visto nuestro Alcalde Gentil hombre.

Durante el mes de Mayo que mañana termina han ingresado en la Administración Depositaria de este partido 70.232'92 pesetas y se han pagado durante el mismo mes por aquella dependencia 46.094'46 ptas.

EL REVERSO DE LA MEDALLA.—En Gibraltar se está dando gran impulso á las obras de construcción de diques y mejoras en las obras de defensa de aquella plaza.

En estos trabajos se han empleado más de 4.000 obreros.

Es que allí no hay alcaldes ignorantes que solo cuidan de empedrar las calles por donde han de pasar procesiones, ni ministros estúpidos que imploran las lluvias á San Isidro.

Allí florecen las fuentes de riqueza, aquí la miseria va invadiéndolo todo. ¡Pobre España si no despierta á tiempo!

MISCELANEAS

El shah de Persia sin pagar

Los periódicos franceses publican extensos artículos acerca del difunto shah de Persia, Nasser-ed-din.

Entre las anécdotas que refieren, relativas á los viajes que se hizo el shah á Paris, figura la siguiente:

En 1878, el shah, agradecido á las atenciones que con él había tenido el presidente de la República, mariscal Mac-Mahón, y su esposa, envió como obsequio de despedida á la duquesa de Magenta un magnífico collar de perlas, adquirido en casa de uno de los mejores joyeros de Paris.

Pero el soberano persa, que quizás tendría poca memoria, se olvidó de pagar el precio del collar.

Pasaron algunos meses, y el joyero, que esperaba recibir de un día á otro la suma, acudió al ministro de Persia en Paris, quien escribió á Tcherán sobre el asunto.

La carta quedó sin respuesta.

Volvió á escribir el diplomático, y tampoco fué contestado. Entonces el joyero, desesperando ya de Persia y de los persas, acudió al ministro de Negocios Extranjeros de Francia.

Llegó entonces á noticia de la mariscal Mac-Mahón lo ocurrido, y satisfecho de su peculio particular los 300.000 francos que importaba la joya.

Los cigarrillos de sorpresa

Es muy conocido el juguete de las serpientes de Faraón. Consiste en un pedazo de pasta preparada, que con un fósforo se enciende, se hincha y se extiende retorciéndose como los anillos de una serpiente. Es un compuesto químico de sulfocianuro de mercurio, muy venenoso. Su uso se ha prohibido varias veces á pesar de esto, ahora se han inventado los cigarrillos Faraón, que son de sorpresa, y formados por esta composición química.

El fumador enciende este cigarro y, de improviso, ve salir del extre-

mo quemando una materia que se hincha mucho, se alarga y toma todas las formas imaginables.

Ha sido consultado el consejo de higiene de Paris respecto de los peligros que podría tener este entretenimiento. El médico consultado, M. Planchon, ha recordado que la combustión del sulfocianuro de mercurio, producía vapores deletéreos de sulfuro de mercurio, de ácido sulfuroso de cianógeno y de ácido prúsico, los cuales pueden ser aspirados por el fumador de cigarrillos de sorpresa, y producirle graves consecuencias.

Crónica marítima

CAPIANÍA DE PUERTO Buques despachados

Día 30. Para Alcudia y Barcelona vapor correo «Ciudad de Mahón», cap. D. Bernardo Cabot, con 20 trips, efectos y la correspondencia.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Mayo 31 Domingo

La Santísima Trinidad.

Sale el sol á las 4'35.—Pónese á las 7'20.

Luna: sale 11'36 N.—Pónese 8'23 M.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

De Cuba.—Las actas en las Cortes.—Temporal en Madrid.—Pérdidas enormes.

Madrid 29, 5'30 t.

Despachos de Cuba participan que han caído grandes lluvias entorpeciendo las operaciones. Han ocurrido muchos pequeños encuenros en los que han tenido los insurrectos numerosas bajas.

Continúa en el Congreso y en el Senado la discusión y aprobación de actas sin incidentes de importancia.

Sigue en Madrid el temporal de lluvias. El telégrafo funciona con mucho retraso.

Se calculan en treinta millones de duros las pérdidas ocasionadas por los ciclones en el estado de New-York. El número de muertos es considerable.

De la guerra.—Nuevo catedrático para nuestro instituto.

Madrid 30, 9 m.

Asegúrase que se intentó el desembarco del «Bermuda» entre Júcaro y Trinidad.

Se confirma que ha sido herido el cabecilla Cepero y que reina desmoralización en las partidas de Zayas.

La columna Navarro batió

á las partidas de Acevedo y Sanchez, causándolas 18 muertos.

Ha habido otros encuentros favorables á nuestras tropas.

La Gaceta publica una real orden nombrando para ocupar la cátedra de francés del Instituto de Mahón al que la desempeña en el de Galicia el Sr. Ayala.

Lotería Nacional

(Urgente)

Madrid 30, 11'00 m.

En el sorteo verificado hoy, han sido favorecidos los siguientes números con los primeros premios:

4915 Cartagena-Madrid.

7862 Granollers-Bilbao.

18567 Valencia-Madrid.

17890 4112 19193 19789

2298 24873 5253 13957

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

29 Mayo 1896.

Table with columns for T. and T. values, listing various market rates and prices.

Ayuntamiento de Mahón.

Consumos

Declarada desierta por falta de postores, la primera subasta de arriendo á venta libre de los derechos de consumos, sal y alcoholes de este término municipal, durante el año económico de 1896-97, se anuncia por acuerdo de este Ayuntamiento, una segunda subasta en iguales términos que la primera y por el tipo de trescientas veinte y siete mil trescientas noventa y ocho pesetas setenta y cinco céntimos para el día veinte y cuatro del próximo mes de Junio, á las doce de la mañana.

El remate tendrá lugar en estas Casa Consistoriales y ante la Comisión de Hacienda de esta Corporación municipal con entera sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la liana y en ella se admitirán posturas que cubran las dos terceras partes del cupo antes expresado ó sean doscientas diez y ocho mil doscientas sesenta y cinco pesetas ochenta y tres céntimos, adjudicándose al que resulte mejor postor. Para hacer posturas deberá constituirse un depósito de cuatro mil cuatrocientas pesetas, en la Caja Municipal.

El remate terminará á la una en punto de la tarde.

Mahón á 30 de Mayo de 1896.—El Alcalde Presidente, El Barón de las Arenas.

Centro general de Negocios

Esta sociedad compra el cupón del vencimiento de 1.º de Julio próximo de valores del Estado y locales. Mahón 30 de Mayo de 1896.—Goñalons, Carreras y C.ª

Don Enrique Zaldívar y Ruiz

Hago saber: Que el día veinte y siete de Junio próximo y hora de las diez y media de su mañana se procederá en la Sala de Audiencia de este Juzgado a la subasta y remate...

No se admitirán posturas inferiores a las dos terceras partes de los precios de cada finca... para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente...

Dado en Mahón a veinte y tres de Mayo de mil ochocientos noventa y seis. Enrique Zaldívar. Ante mí, Juan Allés.

La Colonial DE José Riudavets Plaza del Carmen 13 MAHÓN

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Azúcar cuadrado, Café Moka, Aceite fino andaluz, etc.

CAPSULAS EUPEPTICAS MORRHUOL DEL DR. PIZÁ. PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. PREMIER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO.

Colmado «La Mallorquina» 27, Arravaleta, 27, Mahón. Pesetas. List of products and prices including Emulsión natural, Bombones chocolate, etc.

Dr. KLEIN AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN ASMA LICOR ANTISMÁTICO DEL DR. KLEIN GOTAS CALMANTE DEL DR. KLEIN TOS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

La acreditada magnesia efervescente VALENZUELA Se vende a UNA peseta el bote. De venta en las principales farmacias de Mahón y de más pueblos de la isla.

TARJETAS DE VISITA Se imprimen con prontitud, perfección y elegancia en esta imprenta, Nueva, 26

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona. Consulta de él a lóg por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA Ninguna familia debe permanecer sin este beneficio... Pildoras, cuyo uso está tan generalizado...

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCÁMARA compuesto por el DR. CASASA...

Sociedad Mahonesa de Vapores en liquidación. Se avisó a los señores socios comarcanos...

Subasta. El día cuatro del próximo Junio, a las once de su mañana se venderá en subasta privada en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal...

LECCIONES DE FRANCÉS a domicilio. Dirigirse Cos de Gracia núm. 4 A. domicilio del profesor de 1.ª enseñanza D. Manuel Garcés...

Para vender. Lo está la casa núm. 158 de la calle de Gracia, Informarán Cifuentes, núm. 145.

Lo está un huerto de recreo situado en Villacarlos, calle del Rosario núm. 46. Informarán calle de la Reina número 19, Mahón.

La casa calle del Puerto n.º 33 Villacarlos, en esta imprenta informarán.

Lo está la casa calle Castillo 67. Lo está un almacén situado en el andén de Levante, n.º 49. Informarán Infanta n.º 141.

Lo está el predio Son Sivinetá del término de Ciudadela. Informará el Notario D. Francisco Audreu.

Se dará colocación a un joven de 10 a 12 años. Informarán colmado «La Mallorquina» Arravaleta 27, Mahón.

Cuantos padezcan DE LA BOCA. Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre o descarnado de las encías, fúrices, sarro, escorbuto, tumores, úlcera de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor o el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentifricio Saint-Servant del Doctor Casasa.